
Einleitung  

Wir möchten euch zu unseren Veranstaltungen einladen. Die 

Veranstaltungen sind vom 10. November bis zum 17. Dezember. Wir 

wollen Barrieren überwinden. Eine Barriere ist ein Hindernis. Zum 

Beispiel: Eine Treppe für Menschen im Rollstuhl oder eine fremde  

Sprache. Barrieren schließen Menschen aus. Es gibt verschiedene 

Veranstaltungen. Es gibt zum Beispiel Vorträge und Filme. Wir wollen 

uns verschiedene Bereiche angucken. Zum Beispiel: Inklusion, 

Rassismus und Armut. Wir wollen gemeinsam darüber sprechen.  

Am 10. November findet die erste Veranstaltung statt. 4 Menschen 

sagen etwas zu dem Thema: Barrieren in Hannover.  

Am 26. November gibt es 3 Kurse zu verschiedenen Barrieren. Wir 

wollen gemeinsam unsere Ideen umsetzen.  

Inklusion ist ein wichtiges Thema. Wir wollen alle Menschen 

einbeziehen. Das versuchen wir auch bei unseren Veranstaltungen. Wir 

haben schon viel geschafft. Aber es gibt auch bei uns Barrieren.  

Vielen Dank an Alle für die gute Zusammen-Arbeit. Wir freuen uns auf 

die Gespräche mit euch.  

 

  

  



 

Datum  
Uhrzeit  

Donnerstag 10. November  
19 Uhr  

Kategorie  Große Bündnisveranstaltung Fishbowl-
Diskussion  

Veranstaltungstitel  Open! Wie überwinden wir Barrieren in 
Hannover?  

Beschreibungstext  Es gibt eine Veranstaltung. 4 Menschen sagen 
etwas zu dem Thema: Barrieren in Hannover.  
Sie schauen sich verschiedene Bereiche an.  
Zum Beispiel: Armut bekämpfen, Inklusion und 
Barriere-Freiheit. Wir wollen gemeinsam darüber 
sprechen: Wo gibt es Barrieren in Hannover? 
Wer wird in Hannover ausgeschlossen? Was 
können wir dagegen tun? Du kannst bei dem 
Gespräch mitmachen.  

Veranstalter*innen  Bündnis ‚Menschenrechte grenzenlos‘  

Ort  Kulturzentrum Pavillon  
Lister Meile 4  
30161 Hannover  
  
Die Veranstaltung ist auch digital.  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  
Es gibt Gebärden-Sprache.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:   
kultur@kargah.de  

  

  



 

  
Datum  
Uhrzeit  

Die Ausstellung beginnt:   
Donnerstag 10. November  
18:30 Uhr  
  
Ab 11. November  
10 Uhr – 18 Uhr  

Kategorie  Ausstellung  

Veranstaltungstitel  Flucht, Migration und Behinderung  

Beschreibungstext  Es gibt eine Ausstellung. In der Ausstellung 
zeigen Menschen mit Behinderung ihre 
Geschichten. Die Menschen mussten ihr Land 
verlassen. Dafür gibt es verschiedene Gründe. 
Zum Beispiel gibt es Krieg oder Armut in dem 
Land. Deshalb mussten diese Menschen in ein 
neues Land ziehen.  

Veranstalter*innen  Mina e.V., MiSo e.V., Kulturzentrum Pavillon, 
kargah e.V.  

Ort  Kulturzentrum Pavillon  
Lister Meile 4  
30161 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du musst dich nicht anmelden.  

  

  

     



  
Datum  
Uhrzeit  

Die Ausstellung beginnt:  
Donnerstag 10. November  
18 Uhr  
  
11. November – 30. November   
10 Uhr – 18 Uhr  
  
Achtung:   
Am 27. November ist die Ausstellung 
geschlossen.  

Kategorie  Ausstellung  

Veranstaltungstitel  Me, myself and the others  

Beschreibungstext  Es gibt eine Ausstellung. Die Ausstellung heißt: 
Me, myself and the others. Das ist Englisch und 
heißt: Ich und die anderen. In der Ausstellung 
geht es um das Thema: Persönlichkeit. Wie sehe 
ich mich selbst? Wie sehen mich andere? Das 
kann sich unterscheiden. Andere Menschen 
können schlecht über mich sprechen. Was macht 
das mit mir?  

Veranstalter*innen  VNB e.V., Kulturzentrum Pavillon, Cameo 
Kollektiv e.V.  

Ort  Kulturzentrum Pavillon  
Lister Meile 4  
30161 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du musst dich nicht anmelden.  

  

  



 

Datum  
Uhrzeit  

Donnerstag 17. November  
18 Uhr  

Kategorie  Vortrag und Gespräch  

Veranstaltungstitel  After Work: Sri Lanka  

Beschreibungstext  Es gibt einen Vortrag und ein Gespräch mit 
einem Mann. Der Mann spricht über die Krise in 
Sri Lanka. Sri Lanka ist ein Land in Asien. Viele 
Menschen können in Sri Lanka nicht mehr gut 
leben. Zum Beispiel gibt es zu wenig 
Lebensmittel.  

Veranstalter*innen  NTFN e.V.  

Ort  Psychosoziales Zentrum Hannover  
Marienstraße 28  
30171 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt keine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:   
praktikantin_pr@ntfn.de  

  

Datum  
  
Uhrzeit  

Freitag 18. November  
Samstag 19. November  
10 – 17 Uhr  

Kategorie  Workshop  

Veranstaltungstitel  Hurra, Intersektionalität! …und wie geht das?  

Beschreibungstext  Es gibt einen Kurs. In dem Kurs geht es um die 
Frage: Was bedeutet Intersektionalität?  

Veranstalter*innen  Stiftung Leben & Umwelt/ Heinrich-Böll-Stiftung 
Niedersachsen, Green Campus, VNB e.V.  

Ort  Stadtteilzentrum Ricklingen  
Anne-Stache-Allee 7  
30459 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Normaler Preis: 50 €  

Ermäßigter Preis: 35 €  
Menschen bis 20 Jahre und Empfänger von  
Sozial-Leistungen: 15 €  

Solidarpreis: 75 €  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:  https://www.vnb- 
ev.de/index.php?module=010700&event=6567  



Datum  
Uhrzeit  

Montag 21. November 
18:30 Uhr  

Kategorie  Poetische Lesung  

Veranstaltungstitel  „Mein Herz ist bedrückt …“  

Beschreibungstext  2 Menschen lesen etwas vor. Es gibt Musik 
dazu. Es geht um die Politik im Iran. Der Iran ist 
ein Land in Asien. Viele Frauen und Männer sind 
politisch aktiv. Die Regierung ist dagegen. 
Deshalb sind die Frauen und Männer jetzt im 
Gefängnis.  

Veranstalter*innen  Kargah e.V., Forum der iranischen  
Demokrat*innen und Sozialist*innen in  
Hannover, Rote Hilfe e.V. Ortsgruppe Hannover 
und Radio Flora  

Ort  Kulturzentrum Pavillon  
Lister Meile 4  
30161 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du musst dich nicht anmelden.  

  

Datum  
Uhrzeit  

Dienstag 22. November 
18:30 Uhr  

Kategorie  Vortrag und Lesung  

Veranstaltungstitel  Das Trauma der Verschickungskinder  

Beschreibungstext  Es gibt einen Vortrag. In dem Vortrag geht es um 
Verschickungs-Kinder. Das heißt: Die Kinder 
waren krank. Deshalb wurden die Kinder in 
Heime gebracht. Dort sollten die Kinder wieder 
gesund werden. Aber in den Heimen gab es 
Gewalt.  

Veranstalter*innen  Rosa-Luxemburg-Stiftung Niedersachsen e.V.  

Ort  Freizeitheim Vahrenwald  
Vahrenwalder Str. 92  
30165 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du musst dich nicht anmelden.  

  

  



 

Datum  
Uhrzeit  

Dienstag 22. November 
17:30 Uhr  

Kategorie  Vortrag und Diskussion  

Veranstaltungstitel  Frauen unter den Taliban:   
Ein Jahr nach der Machtergreifung  

Beschreibungstext  Es gibt einen Vortrag. In dem Vortrag geht es um 
Frauen in Afghanistan. Afghanistan ist ein Land in 
Asien. Die Taliban haben in Afghanistan die 
Macht übernommen. Die Taliban sind eine 
Terror-Gruppe. Seitdem erleben die Frauen viel 
Gewalt.  

Veranstalter*innen  Seebrücke Hannover, Afghanisches Frauennetz  
Hannover e.V., amfn e.V., Flüchtlingsrat  
Niedersachsen e.V. & MiSO Netzwerk Hannover 
e.V./ samo.fa  

Ort  Faust Warenannahme  
Zur Bettfedernfabrik 3  
30451 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:  
olga.wenzel@miso-netzwerk.de  

  

   

  



Datum  
Uhrzeit  

Mittwoch 23. November  
18 Uhr  

Kategorie  Film und Gespräch mit Regisseurin Laleh 
Barzergar  

Veranstaltungstitel  Domino (Persisches Original mit Untertiteln)  

Beschreibungstext  Wir gucken einen Film. Der Film ist auf Persisch. 
Es gibt deutsche Untertitel. Im Anschluss 
sprechen wir über den Film. In dem Film geht es 
um eine Frau aus dem Iran. Der Iran ist ein Land 
in Asien. Die Frau war verheiratet. Dann hat die 
Frau sich scheiden lassen. Die Frau hat das 
selbst entschieden. Jetzt hat die Frau viele 
Herausforderungen.  

Veranstalter*innen  Kino am Raschplatz, kargah e.V., Hometown e.V.  

Ort  Kino am Raschplatz  
Raschplatz 5  
30161 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Normaler Preis: 8,50€  
Preis für Schüler und Studierende: 8€  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:  
Telefon ab 13:30 Uhr: 0511 31 78 02  
Internet: www.kinoamraschplatz.de  

 

Datum  
Uhrzeit  

Donnerstag 24. November  
14 – 16 Uhr  

Kategorie  Straßenaktion  

Veranstaltungstitel  Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen  

Beschreibungstext  Am 25. November ist der Tag gegen Gewalt an 
Frauen. Es gibt eine Straßen-Aktion von einer 
Theater-Gruppe. Die Theater-Gruppe zeigt: 
Gewalt an Frauen ist ein Problem. Viele  
Menschen sollen das Problem sehen. Deshalb 
wird das Problem öffentlich gezeigt.   

Veranstalter*innen  La Rosa/ kargah e.V.  

Ort  Limmerstraße  
Ecke Pfarrlandstraße  

Barrierefrei  Es gibt keine Treppe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du musst dich nicht anmelden.  

  



Datum  
Uhrzeit  

Donnerstag 24. November  
19 Uhr  

Kategorie  Vortrag und Diskussion  

Veranstaltungstitel  Solidarität mit den Menschen in Masafer 
Yatta  

Beschreibungstext  Es gibt einen Vortrag. Ein Mann erzählt von 
seiner Arbeit in Palästina. Das ist sein Ziel: Alle 
Menschen sollen ein gutes Leben führen. Aber 
es gibt viele Konflikte. Manche Menschen sollen 
ihre Heimat verlassen. Die Menschen kämpfen 
dagegen.   

Veranstalter*innen  Palästina Initiative Region Hannover  

Ort  Stadtteilzentrum Lister Turm  
Raum 16  
Walderseestraße 100  
30177 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt keine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden: info@palaestina-
initiative.de  

  

Datum Uhrzeit  Freitag 25. November 11:30 
Uhr  

Kategorie  Digitaler Fachtag  

Veranstaltungstitel  20 Jahre Gewaltschutzgesetz  

Beschreibungstext  2 Rechts-Anwältinnen machen einen digitalen  
Vortrag. In dem Vortrag geht es um das Thema:  
Gewaltschutz-Gesetz. Das Gesetz gibt es seit 20 
Jahren. In dem Gesetz steht: Wie geht man mit 
Gewalt im häuslichen Bereich um?  

Veranstalter*innen  SUANA/ kargah e.V. und AG igrantinnen und  
Zwangsheirat (HAIP) in Kooperation mit dem  
Referat für Frauen und Gleichstellung der  
Landeshauptstadt Hannover  

Ort  Die Veranstaltung ist digital.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:  
suana@kargah.de  

  

    



Datum  
Uhrzeit  

Freitag 25. November  
18 Uhr  

Kategorie  Vorträge und Fest  

Veranstaltungstitel  30 Jahre Janusz Korczak Humanitäre 
Flüchtlingshilfe e.V.  

Beschreibungstext  Es gibt einen Vortrag. In dem Vortrag geht es um 
die Arbeit von einem Verein. Der Verein arbeitet 
mit jungen Flüchtlingen. Welche  
Herausforderungen gibt es für Flüchtlinge in 
Deutschland? Wir tauschen uns aus. Es gibt 
Essen und Musik.  

Veranstalter*innen  JKV e.V. Flüchtlingsrat Niedersachsen  

Ort  Gemeindesaal Pauluskirche  
Meterstraße 39  
30169 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du musst dich nicht anmelden.  

  

     



Datum  
Uhrzeit  

Samstag 26. November  
14 – 18 Uhr  

Kategorie  Workshoptag  

Veranstaltungstitel  Open! Aktiv Barrieren überwinden  

Beschreibungstext  Es gibt 3 Kurse. In den Kursen geht es um 
verschiedene Barrieren. Wie können wir die 
Barrieren überwinden? Wir wollen unsere Ideen 
umsetzen.  
Nach den Kursen zeigen wir unsere Ergebnisse. 
Dazu gibt es Musik.  
  
1. Gebärden-Sprache für Anfänger  
Es gibt einen Kurs für Gebärden-Sprache. Der 
Kurs ist für Anfänger. Die Gebärden-Sprache ist 
eine eigene Sprache. Die Gebärden-Sprache hat 
eigene Wörter und Regeln. Wir wollen 
gemeinsam üben.  
  
2. Kenne deine Rechte!  
Es gibt einen Kurs. Der Kurs ist für junge  
Flüchtlinge. Wir sprechen über eure Themen und 
Erfahrungen.  
  
3. Foto-Workshop für Frauen  
Wie muss eine Frau aussehen? Viele Menschen 
haben ein bestimmtes Frauen-Bild im Kopf.  
Stimmt das Bild? Wir überlegen uns neue  
Frauen-Bilder. Dafür machen wir Fotos von uns.   
  

Veranstalter*innen  Bündnis ‚Menschenrechte grenzenlos‘  

Ort  Stadtteilzentrum Ricklingen  
Anne-Stache-Allee 7  
30459 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:  
kultur@kargah.de  

  

   

    



Datum  
Uhrzeit  

Sonntag 27. November  
11 Uhr  

Kategorie  Film und Gespräch mit Regisseurin Lena Karbe  

Veranstaltungstitel  Black Mambas (Englisches Original mit 
Untertiteln)  

Beschreibungstext  Wir gucken einen Film. Der Film ist auf Englisch. 
Es gibt deutsche Untertitel. Im Anschluss 
sprechen wir über den Film. In dem Film geht es 
um eine Frauen-Gruppe in Südafrika. In 
Südafrika gibt es viele Parks mit wilden Tieren. 
Einige Menschen jagen die Tiere. Das ist 
verboten. Die Frauen-Gruppe überwacht nachts 
einen Park.  

Veranstalter*innen  Kino am Raschplatz, kargah e.V., Hometown 
e.V.  

Ort  Kino am Raschplatz  
Raschplatz 5  
30161 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Normaler Preis: 9,50€  
Preis für Schüler und Studierende: 9€  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:  
Telefon ab 13:30 Uhr: 0511 31 78 02  
Internet: www.kinoamraschplatz.de  

  

  



Datum  
Uhrzeit  

Mittwoch 7. Dezember  
18 Uhr  

Kategorie  Film und Gespräch  

Veranstaltungstitel  From here (Englisches Original mit 
Untertiteln)  

Beschreibungstext  Wir gucken einen Film. Der Film ist auf Englisch. 
Es gibt deutsche Untertitel. Im Anschluss 
sprechen wir über den Film. In dem Film geht es 
um 4 Personen. Sie sind in die USA und nach 
Deutschland gezogen. Die Personen erzählen 
von wichtigen Themen in ihrem Leben.  

Veranstalter*innen  Hometown e.V., kargah e.V., Kino am Raschplatz  

Ort  Kino am Raschplatz  
Raschplatz 5  
30161 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  

Eintritt  Normaler Preis: 8,50€  

 Preis für Schüler und Studierende: 8€  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden:  
Telefon ab 13:30 Uhr: 0511 31 78 02  
Internet: www.kinoamraschplatz.de  

  

   Datum  
Uhrzeit  

Donnerstag 8. Dezember  
18 Uhr  

Kategorie  Vortrag und Gespräch  

Veranstaltungstitel  After Work: Ruanda  

Beschreibungstext  Es gibt einen Vortrag und ein Gespräch mit einer 
Frau. Die Frau spricht über Ruanda. Ruanda ist 
ein Land in Afrika. Manche Menschen flüchten 
aus Ruanda. Welche Probleme gibt es?  

Veranstalter*innen  NTFN e.V.  

Ort  Die Veranstaltung ist digital.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Du kannst dich hier anmelden: 
praktikantin_pr@dtfn.de  
  

  

  



Datum  
Uhrzeit  

Samstag 10. Dezember  
Die Uhrzeit wird noch bekannt gegeben.  

Kategorie  Kundgebung  

Veranstaltungstitel  Menschenrechte weltweit  

Beschreibungstext  Es gibt eine Demonstration. Das heißt: Wir 
gehen gemeinsam auf die Straße. Wir wollen 
öffentlich zeigen: Alle Menschen müssen die 
gleichen Rechte haben. Aber nicht alle 
Menschen haben die gleichen Rechte. Wir 
wollen das Problem öffentlich zeigen.  

Veranstalter*innen  kargah e.V., Forum iranischer Demokrat*innen 
und Sozialist*innen, Bündnis ‚Menschenrechte 
grenzenlos‘  

Ort  Steintorplatz  
30169 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt keine Treppe.  

Eintritt  Die Veranstaltung ist kostenlos.  

Anmeldedaten  Hier gibt es weitere Informationen:  
info@kargah.de  

    

Datum  
Uhrzeit  

Samstag 17. Dezember  
19 Uhr  

Kategorie  Poetry Slam  

Veranstaltungstitel  Macht Worte! Vor 81 Jahren nach Riga  

Beschreibungstext  Es gibt eine Veranstaltung. 5 Menschen haben 
Texte geschrieben. In ihren Texten erinnern sie 
an jüdische Menschen aus Hannover. Im 2. 
Weltkrieg wurden viele von ihnen nach Lettland 
gebracht. Lettland ist ein Land in Europa. Nach 
Kriegs-Ende lebten nur noch sehr wenige von 
den jüdischen Menschen.   

Veranstalter*innen  Freizeitheim Linden, ZeitZentrum Zivilcourage, 
Macht Worte!  

Ort  Freizeitheim Linden  
Windheimstraße 4  
30451 Hannover  

Barrierefrei  Es gibt eine Rampe.  



Eintritt  Du kannst Karten vorher kaufen.  

Preis: 10 €  
  
Du kannst Karten an dem Abend kaufen.  

Normaler Preis: 13 €  

Ermäßigter Preis: 10 €  

Anmeldedaten  Du musst dich nicht anmelden.  

  

  

  

 

    

Was ist das ‚Menschenrechte grenzenlos‘ – Bündnis Hannover?  

22 Organisationen arbeiten zusammen. Sie möchten öffentlich zeigen: 

Die Menschen-Rechte sind wichtig!   

Hast du Interesse? Dann kannst du beim Bündnis mitmachen.  

Hier gibt es weitere Informationen: www.menschenrechte.kargah.de  

Hast du eine Frage? Dann melde dich hier: kultur@kargah.de 

  

  

http://www.menschenrechte.kargah.de/
http://www.menschenrechte.kargah.de/
mailto:kultur@kargah.de

